

# **Bericht des Central-Comité über dessen Verrichtungen während des Jahres 1866/67**

Autor(en): **Siegfried, J.**

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden  
Gesellschaft = Actes de la Société Helvétique des Sciences  
Naturelles = Atti della Società Elvetica di Scienze Naturali**

Band (Jahr): **51 (1867)**

PDF erstellt am: **22.09.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# **Bericht**

## **d e s C e n t r a l - C o m i t é**

über

**dessen Verrichtungen während des Jahres 1866/67.**

---

1. Den Herren Präsidenten derjenigen Commissionen der Gesellschaft, welchen von den Bundesbehörden Beiträge bewilligt worden, — nämlich der geodätischen, der meteorologischen, der hydrometrischen und der geologischen Commission, — wurde von dem am 31. December 1866 gefassten Beschlusse des Bundesrathes Kenntniss gegeben, dass sie von nun an ihre Rechnungen, den Voranschlag für das folgende Jahr und das darauf gegründete Gesuch um Bewilligung eines Credits durch das Central-Comité an den Bundesrath gelangen lassen sollen. Die Berichte selbst können wie früherhin unmittelbar eingegeben werden.

In Folge dessen sind vom Central-Comité Rechnung und Voranschläge für 1868 der genannten Commissionen, begleitet von der Unterstützung des Gesuches um eine Creditbewilligung, am 19. Mai d. J. dem Bundesrath eingegeben worden.

2. Herr Ingenieur Lauterburg in Bern, Präsident der hydrometrischen Commission, hatte mittelst Schreiben vom 31. Januar 1867 seine Entlassung als solcher eingesandt, und da keines der übrigen Mitglieder die Stelle zu übernehmen Lust hatte, ward Herr Prof. Culmann in Zürich dafür ersucht, derselbe dann vom Central-Comité als Mitglied der Commission und vorläufig als Präsident gewählt, mit Vorbehalt der Bestätigung durch die Jahresversammlung.

3. Mit Schreiben vom 15. März berichtete Herr Pfarrer Rahn in Zofingen, dass der in Neuenburg zum Präsidenten für 1867 gewählte Herr Rektor Frickart mit Tod abgegangen sei, und dass unter solchen Umständen dessen Vaterstadt sich nicht entschliessen könne, die Gesellschaft im laufenden Sommer zu empfangen. Das Central-Comité war in der hierdurch veranlassten Verlegenheit so glücklich, bei mehreren Bewohnern von Rheinfeldern Geneigtheit zu finden, die Gesellschaft bei sich aufzunehmen.

Auf die direkte an Herrn Salinedirektor Güntert gerichtete Anfrage bildete sich daselbst ein Comité, von welchem unterm 22. April die Annahme in zuvorkommender Weise zugesagt und die nöthigen Einleitungen getroffen wurden.

4. Der von der Gesellschaft in Neuenburg niedergesetzten Commission für Untersuchung der Grundwasser ist vom Herrn Präsidenten des Central-Comité, mit Vorbehalt der Bestätigung durch die Gesellschaft, ein Credit von Fr. 50 angewiesen worden, zur Bestreitung der Auslagen, welche durch Druck und Versendung der von der medizinischen Sektion beschlossenen Formulare verursacht wurden. — (Actes de Neuchatel pag. 189 lit. b.)

5. Das alljährlich wiederkehrende Geschäft war die Prüfung der Rechnung für 1866/67, auf deren Abnahme und Verdankung der Antrag an die Gesellschaft gestellt wurde.

ZÜRICH, 2. August 1867.

Im Namen des Central-Comité:

**J. Siegfried.**